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様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 第５回美幌町総合計画審議会 

開 催 日 時 
平成３１年１月９日（水） 

１８時３０分 開会  １９時０８分 閉会 

開 催 場 所 美幌町民会館 中ホール 

出 席 者 氏 名 

委員 

清野委員、三坂委員、田中委員、大江委員、宮田委員、杢師委員、 

向平委員、大野委員、木村委員、真木委員 

町 

広島総務部長、高崎民生部長、矢萩経済部長、石澤建設水道部長、 

田村教育部長、但馬病院事務長、中村消防長 

欠 席 者 氏 名 小寺委員、森委員、中川委員、白石委員、平田委員 

事務局職員職氏名 小室政策主幹、伊藤政策担当主査 

議 題 

１  開会 

２ 各部会審議結果報告について 

３  基本計画等の修正について 

４ 答申(案)について 

５ 閉会 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

－ 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０名 

会議資料の名称 

・資料番号１ 審議内容の報告(各部会) 

 ・資料番号２ 第６期総合計画基本計画(中期)素案修正箇所一覧 

 ・資料番号３ 答申（案） 

会議録の作成方針 

■録音テープを使用した全部記録 

□録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 
   

（別紙） 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

小室政策主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一同 

 

小室政策主幹 

 

一同 

 

小室政策主幹 

 

 

一同 

 

小室政策主幹 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

１ 開会 

定刻になりましたので、これより第５回美幌町総合計画審議会を開催

したいと思います。 

新年も明けたということで、本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

はじめに、事務局から報告事項を申し上げます。本日配付させていた

だいた資料の確認ですが、一つ目が本日の議案です。 

次に、資料番号１－１、１－２、１－３、２、３となっています。 

足りないものはありませんでしょうか。 

次に、本日の欠席者を、報告いたします。 

小寺委員から欠席の報告を受けております。 

また、当初、出席予定だった森会長が急遽欠席となりましたので、平

田副会長に森会長の代理をお願いしておりましたが、平田副会長におか

れましても、急遽都合が合わなくなってしまい欠席となっております。 

本来ならば、議事進行の関係もありますので、再度日程調整を行うと

ころですが、改めて調整する時間的余裕が無いことや、、美幌町附属機関

に関する条例第８条第３項の規定により、委員の過半数が出席されるた

め会議は成立しますので、予定通り開催させていただきました。 

そこで、本日の議事進行については、正副会長が不在でありますので、

委員の互選により代理者を選任して議事を進めていただこうと思います

が、よろしいでしょうか。 

 

（はい） 

 

では、互選の方法について、ご意見等ありますでしょうか。 

 

（なし） 

 

事務局の方でということなので、清野委員にお願いしたいのですが、

よろしいでしょうか。 

 

（はい） 

 

それでは、以後の進行につきましては、清野委員にお願いしたいと思

います。 

席の移動をお願いいたします。 

それでは、清野委員よろしくお願いします。 

 

先ほど事務局から説明がありましたが、急遽ではありますけれども私

の方で会議を進めさせていただきます。 

よろしくお願いします。 

今年もよろしくお願いいたします。 

それでは、配付してございますレジュメの次第に沿って進行して参り

ます。 

 

２ 各部会審議結果報告について 

それでは、これまで２回～３回に渡りまして、部会審議を行ってきた

結果について、各部会長から報告をお願いいたします。 

はじめに、第１部会長の三坂部会長からお願いします。 
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三坂部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

真木委員 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

一同 

 

清野委員 

 

小室政策主幹 

 

それでは報告させていただきます。 

部会の審議結果について、「基本目標 １」では、素案２１ページの、

１－３国際・国内交流の推進(2)国内交流の推進①修学旅行生の受入れを

通じた交流の推進についてということで、「削除されている「観光・物産

交流の推進」は内容も含めて引き続き記載を検討すること、また、国内

交流において、道外イベントでアピールすることは大事でないか。」とい

うことがありました。 

また、「国際・国内交流の推進」については、「「観光・物産交流の推進」

が観光分野の施策だからといって削るのではなく、トータル的にやる方

が良い。」という意見がありあました。 

例えば、「修学旅行のＰＲの中に、観光も物産も兼ねてやる方が、一石

二鳥でいいのではないか。」という意見がありました。 

次に、同じく素案２１ページの、１－３国際・国内交流の推進(3)移住・

定住の推進①移住・定住受け入れ体制の推進について、話し合いをして

「既に美幌町へ移住されている人の協力を得ながら移住・定住に繋げて

いただきたい。」という意見がありました。これは移住された方々の意見

を取り入れるというような意見であります。 

「基本目標 ５」では、素案１２６ページ、５－１幼稚園、学校教育

の充実(5)高等学校教育の充実①間口確保や教育施設・設備の充実につき

ましては、「美幌高校の間口確保対策として、生徒を増やそうと考えてい

るのであれば、町内外の中学生へＰＲすることが必要ではないか。また、

本州の中学生を呼んで、美幌には実業科もある高校や、寮もあるという

ことをＰＲした方が、もっと良いのではないか。」というような意見があ

りました。 

また、「美幌高校の間口確保対策として、中学生の修学旅行を美幌に招

き、美幌高校で体験授業等を行い、道外や他市町村から生徒が来る様な

形のＰＲを行い、ただの観光だけではなく、間口確保に繋げていただき

たい。」という意見がありました。これは、もっと美幌高校を幅広く町内

外に知らしめるということでございます。 

以上が、答申に向けた意見であります。 

そのほか、審議中において様々な意見が出されましたが、詳細は事務

局から配付された資料で確認していただければと思います。 

おおまかなことは、このようなとこです。 

以上です。 

 

ただ今の報告について、質問などありましたらお願いいたします。 

 

質問ではないですけど、文章を読んで勘違いしやすいなと思ったのが

「交通アクセスや災害の少なさなどの」ってあると「交通アクセスも少

ない」って受け取っちゃうので「交通アクセスの良さや災害の少なさ」

だと分かるかなと感じました。 

 

はい。今の「良さ」って入れた方がいいのではないかという意見なん

ですけど。 

 

＜意見なし＞ 

 

それでは、「交通アクセスの良さ」といたします。 

 

訂正させていただきます。 
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清野委員 

 

 

 

田中部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小室政策主幹 

 

但馬病院事務長 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

 

 

一同 

 

ほかに何かありましたら。 

よろしいでしょうか。次に、第２部会長の田中部会長からお願いしま

す。 

 

第２部会の審議結果について報告します。 

第２部会は、「基本目標２」民生の分野を担当しました。 

第１部会に比べて第２は少ないのではありますが、しっかり話し合い

ました。 

答申に向けた意見は特にありませんでしたけども、素案４２ページの、

２－２高齢者福祉の充実(4)地域包括支援センターの機能充実の施策に

関連する意見として「高齢者の介護等に関する相談先が分からない人の

ために、地域包括支援センターの周知を強化していただきたい。」という

意見があったということで、これはかなり重要なことで、勉強会などで

必ずこういう風に出るんですけど、そういう意見が出ましたのでそれを

載せていただきました。 

第２部会の審議結果については以上です。 

 

ただ今の報告について何かご質問ありませんでしょうか。 

何かございませんか。 

私の方から一つ。 

修正とかではないんですが、国民健康病院の充実ってありますよね２

－６の５５ページの地域医療体制の充実という中に。 

直接ここに書いてあるわけでないんですけど、国保病院に行きますと

非常に車を止めるのに難儀します。特に冬場や午前中とかいっぺんに来

るのか分かりませんけども、歩道にまで車を停めている人もいますし、

非常に駐車場が狭い。どこまでが国保病院でどこからがアメニティか分

からないんですけど、駐車場を広げるのに土地買ってということはおそ

らく無理なんで、玄関先の丸くなってる花壇があって、道路が全部ロー

タリーのように迂回できるようにくるくる回してるかっこうになってる

んですね。 

花も大事ですけど、花壇の方は向こうの芝生の方に集めていただいて、

あそこら辺ちょっと手を付けたらもう１列２列、車が並ぶような気がし

ますし、非常に除雪も楽だろうなと思っていつも通って見てるんですけ

どね。 

これを、意見の方に入れていただけたらなと思い提案させていただき

ます。 

 

事務長の方から何か。 

 

将来的に駐車場の関係も、狭いということもありますので今後の検討

の中にはですね、その関係も含めて対応していきたいと思いますのでよ

ろしくお願いします。 

 

是非お願いします。玄関先で降ろして車を置いてくるからと、また車

置くとこ探していたら非常に便利が悪い感じがするのでできればさっと

停めれるような状況にしてもらいたいなと思います。 

ほかにございませんか。 

よろしいですか。 

 

（はい） 
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清野委員 

 

宮田部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

小室政策主幹 

 

 

清野委員 

 

一同 

 

清野委員 

 

 

清野委員 

 

 

伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、第３部会長の宮田部会長からお願いします。 

 

第３部会では、修正案として３－６の観光の振興(2)既存施設や観光資

源の保全、有効活用①既存施設等の利用促進に対して、意見内容として

「遊休施設の活用として国の方の施策としても今シェアリングエコノミ

ーということで取り組んでいますので、そのシェアリングエコノミーと

いう文言を記述した方がいいのではということで、右の修正案のとおり

追記してます。そのほかについては資料の裏に３－１から４－６まで意

見が出ております。 

以上です。 

 

ただ今の報告につきまして、ご質問などございませんか。 

ありませんか。 

それでは、審議結果全体につきまして事務局から説明をお願いします。 

 

各部会長から報告をいただきましたが、お手元の資料１－１、１－２、

１－３には、部会審議においていただいたご意見をまとめたものです。 

部会審議の中でいただいたご意見は、答申に向けた意見と、その他意

見として施策の実施に当たって配慮すべき意見とに分けました。 

答申に向けた意見は、素案の修正が伴う意見として取り扱います。 

以上です。 

 

ただ今、事務局から審議結果について説明がありましたが、他部会に

関する部分を含めて全体を通して、質問、ご意見がありましたらお願い

いたします。 

 

例えば第１部会の人が、第２・第３部会に関する意見もよろしいです

し、同じ部会で言い忘れたことを含めて意見をいただければと思います。 

 

何かありませんか。 

 

（なし） 

 

無いようなので、３番目に入らせていただきます。 

 

３ 基本計画等の修正について 

先ほどの部会審議の結果を踏まえまして、基本計画の修正案が示され

ましたので、事務局から説明をお願いします。 

 

続きまして、資料番号２をご覧ください。 

部会審議においていただいた意見のうち、基本計画を変更する部分を

取りまとめたものになっております。基本計画の素案と併せて説明させ

ていただきます。 

素案２１ページをお開きください。 

「削除されている「観光・物産交流の推進」は内容も含めて引き続き

記載を検討していただきたい」、観光分野と分けるのではなくトータルで

とのご意見に対しまして、施策の区分及び内容を前期の記述を継承する

ものとして、中期において修学旅行生の受入れに関する部分を追記する

こととで修正しました。 

次に、「既に移住されている人の協力を得ながら移住定住に繋げる」と

いうご意見に対しまして、既移住者のサポート体制の構築について文言
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伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

三坂委員 

 

小室政策主幹 

 

清野委員 

 

 

 

清野委員 

 

 

伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を追加することとし、修正しております。 

素案９１ページをお開きください。 

「空き家にかかわらず、遊休施設の活用としてシェアリングエコノミ

ーの検討について追記しては」というご意見に対しまして、遊休資産の

利活用によるの地域活性化の課題解決のための一つの方法として、国が

取組んでいるシェアリングエコノミーの可能性について記載を追加し、

調査、検討をしてまいります。 

素案１２６ページをお開きください。 

「美幌高校の間口確保対策として、町内外の中学生へＰＲすることが

必要」という意見に対しましては、町内外の中学生を対象とすることに

ついての記載を追加したいと思っています。 

以上が、基本計画の変更点でございます。 

よろしくお願いいたします。 

 

ただ今、説明がありました。追加、修正につきまして、皆様方から何

かご質問、ご意見はございませんでしょうか。 

 

答申書作ったときに、また見せてくれるんでしょう。 

 

答申書は、後で内容の説明だけさせていただきます。 

 

ほかにございませんか。 

無ければ４番目の答申（案）について。 

 

４ 答申(案)について 

本日、事務局から答申（案）が示されました。 

その内容について事務局から説明をお願いします。 

 

それでは、答申(案)資料番号３をご覧ください。 

各部会での審議を終えまして、その審議結果に基づいて、答申(案)を

まとめたものです。 

まず、諮問しました基本計画の素案については、おおむね妥当である

ということを記載させていただいております。 

先ほど説明しました基本計画を修正することとした内容については、

答申(案)の下の１～４に修正することとした内容について列挙しており

ます。 

さらに、皆様から頂いた多くの意見、資料番号１－１～１－３の意見

のうち、施策の実施に当たって配慮すべき意見としまして、答申(案)の

別添という形で２枚目に付けて答申していきたいと思います。 

本日、意見が出たものに関してもこの中で検討していきたいと思いま

すのでよろしくお願いいたします。 

こちらの答申(案)につきましては、別添の参考意見をご覧いただきた

いと思います。 

答申に付す意見としましては、計画の修正を行う意見に関しての記述

をしておりますが、残りの施策の実施に当たって配慮すべき意見とした

ものは、部会審議の中で頂いた意見として、資料１－１、１－２、１－

３の「その他意見」については、こちらの答申の別添参考意見としてし

たいと思っております。 

以上が、答申案の説明でございます。 

こちらの答申(案)に関しては、次回の審議会の中で答申という形で進

んで行きますけど、それまでに修正等が必要という場合は、１月２１日
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伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小室政策主幹 

 

 

田中委員 

 

 

 

小室政策主幹 

 

矢萩経済部長 

 

 

 

 

田中委員 

 

矢萩経済部長 

 

清野委員 

 

 

 

 

 

矢萩経済部長 

 

 

清野委員 

 

 

までにお手数ですが事務局の方まで連絡を頂きたいと思います。 

後ほど、今後のスケジュールの中でも説明させていただきたいと思い

ますけど、答申(案)の方は次回１月２８日に第６回総合計画審議会を予

定しておりまして、その時の答申の前に最終確認をしてから答申をする

という運びで考えておりますのでよろしくお願いいたします。 

以上です。 

 

ただ今、事務局から審議会での意見を踏まえて、答申案が示されまし

た。 

総合計画基本計画(中期)素案については、概ね妥当であること。 

審議会で議論された内容のうち計画の修正を要望する事項について意

見を付したこと。 

また、基本計画の修正には至らない意見ではありますが、施策の実施

に当たっての参考として意見を付したこと。 

以上の内容となっています。 

事務局からの説明にもありましたけれども、皆様方には再度確認して

いただきまして１月２１日までに修正等がありましたら、事務局の方ま

で連絡を欲しいとのことです。 

今、この場でも構わないですが。 

いかがでしょうか。 

 

今、気付いたことがありましたら。 

帰ってからおかしいと思ったところがあれば２１日までに。 

 

一ついいですか。白樺並木の事が結構書いてあるんですけど、最近ア

レルギーの問題になってますので、そういう事を考慮するとあまり観光

の白樺並木を強くいうのはどうなのかなと考えたんですけど。 

 

経済部長、何かありませんか。 

 

美幌峠に至る国道２４３号は景色も非常に素晴らしい。観光資源とし

て活用していきたいという思いで上げさせていただいてるところです。

おっしゃるようにアレルギーの関係ありますけども、その辺につきまし

ても。 

 

反対意見は。 

 

今のところ聞いてはいないです。 

 

よろしいでしょうか。 

せっかく作った白樺並木も切っちゃえば無くなってしまうし、部会で

も農家の方に枝が飛んだりそっちの方の色んな意見も出ていたんですけ

ど、あれだけ大きくなったんで、あまり害にならないようにということ

で落ち着いたと思います。 

 

清野委員おっしゃったように、地元の理解を前提に丁寧に進めて参り

たいと考えてますのでよろしくお願いします。 

 

もっと大きな問題になってくればまた議論が必要かと思いますんで、

になると思います。ほかにございませんでしょうか。 

無ければ皆さんよろしいでしょうか。 
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一同 

 

清野委員 

 

 

 

 

伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

清野委員 

 

 

 

 

 

（はい） 

 

それでは本日の会議はこれで終わりたいと思いますけど、１月２１日

までに何かあれば連絡が欲しいということですのでよろしくお願いいた

します。 

それから、事務局から連絡があるそうです。 

 

先ほども申しましたが、１月２１日までに答申(案)の修正等の意見が

あれば連絡を頂きたいと思います。 

次回の会議なんですけども、１月２８日（月）場所は町民会館１階の

小ホールとなりますのでお間違えの無いようにお願いします。 

事務局からの連絡は以上です。 

 

皆様、ご苦労様でした。 

 

了 

 


